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Rome, le 2 octobre 2021 

 

Discours de présentation  
de Foi et Lumière au Pape François 

 

Saint Père François, 

Nous sommes très heureux d'accueillir ce matin ce petit groupe 

représentant l'ensemble de la famille internationale de Foi et Lumière, à 

l'occasion de la célébration de notre 50ème anniversaire. Nous sommes un 

mouvement composé de petites communautés dont le cœur est constitué 

de personnes ayant un handicap mental, entourées de leurs familles et de 

leurs amis. Nous faisons nôtres les paroles de saint Paul aux Corinthiens : 

"Dieu a choisi ce qui est faible dans monde...". 

Nous savons que les personnes souffrant d'un handicap mental, quel 

qu'il soit, sont un trésor pour l'Église et pour la société. Un trésor qui ne se 

découvre pas au premier coup d'œil, mais nécessite la rencontre, la 

proximité et l'amitié. Les personnes ayant un handicap mental ont tous les 

droits, et surtout le droit d'être aimées et acceptées telles qu'elles sont. Elles 

sont les témoins privilégiés de l'amour de Dieu pour chaque être humain. 

 Foi et Lumière, est présent dans près de 90 pays. Le mouvement est 

né d'un pèlerinage à Lourdes pendant la Semaine Sainte 1971, coordonné 

par Jean Vanier et Marie-Hélène Mathieu. Cet événement a marqué le début 

de la vie de nos communautés. Au fil des ans, de nombreuses familles et amis 

nous ont rejoints et de nombreux défis ont été relevés et surmontés, depuis 

l'adaptation des églises et autres lieux de culte pour une plus grande 

accessibilité à la conviction que les personnes handicapées, au-delà d'être 

des objets de charité ou de pitié, ont une vocation spécifique dans l'Église. 
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 Pendant cette période, nous avons consolidé notre mission et notre 

vision. Nous avons été témoins d'histoires de dépassement, de courage, 

d'amitié, d'amour... Et dans tout ceci, nous avons vu l'amour de Dieu se 

refléter de manière particulière dans les personnes les plus fragiles et les plus 

vulnérables. Avec les personnes ayant un handicap mental, nous apprenons 

aussi à connaître nos propres handicaps qui sont nombreux et variés, et à 

mieux les accepter. Nous sommes une famille œcuménique, qui comprend 

des communautés chrétiennes de toutes les traditions. Cela nous aide à 

mieux nous connaître et à nous aimer.  

Aujourd'hui, nous sommes confrontés à des difficultés différentes 

pour nos communautés : la pandémie s'avère être une expérience difficile 

pour nous tous, limitant notre désir de nous rencontrer en présentiel. Mais 

aussi la réalité législative et morale de tant de pays où la "culture du jetable" 

envers les plus fragiles est très présente. Le vieillissement sans 

renouvellement de nombreuses communautés, les difficultés économiques 

de tant de familles et de pays et enfin, la culture croissante de la méfiance et 

de la peur, ainsi que du confort et de l'indifférence, dans laquelle les 

initiatives communautaires ou associatives se font de plus en plus rares. 

 Mais parallèlement à ces difficultés, nous vivons l'espérance d'une 

manière toute particulière. Les communautés Foi et Lumière sont très 

joyeuses et festives. Nous savons que ce qui semble être un problème peut 

être un cadeau et une opportunité : il suffit de le regarder avec les yeux de 

Dieu. À Foi et Lumière, nous partageons la foi et nous la célébrons, et tout 

prétexte est bon pour se réunir et célébrer la vie aussi. Nous ne faisons pas 

les choses pour les personnes handicapées, nous les faisons avec elles. Nous 

avons les uns les autres mais surtout, nous avons Jésus-Christ, le véritable 

centre de nos communautés. Nous savons qu'il est dans notre bateau, tout 

comme les premiers disciples de Jésus, même si parfois il semble dormir. Au 

milieu de la tempête et de l'orage, il est là pour nous dire de ne pas avoir 

peur. 

 Nous savons que les communautés Foi et Lumière ne sont pas 

appelées à être une solution aux difficultés du handicap, mais nous sommes 

appelés à être un signe. Un signe de lumière et d'espoir au milieu du monde, 

dans le contexte social, politique et ecclésial dans lequel vit chaque 
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communauté. Être des témoins de l'amitié avec et en Jésus, parce que 

beaucoup de personnes se sentent seules et ne trouvent pas de lieu où être 

reconnues et accueillies. Dans cette apparente pauvreté de ce que nous 

sommes et de ce que nous faisons, nous savons qu'il y a l'Esprit Saint qui nous 

pousse, nous encourage et remplit nos cœurs de confiance, réaffirmant 

notre mission. Et c'est précisément en étant petit que la grandeur du 

Seigneur est plus perceptible. 

 Saint Père, nous avons besoin de vos encouragements, de votre accueil 

et de votre élan. Nous y voilà, votre Sainteté :  "Parle Seigneur, ton serviteur 

écoute". Et au nom de toutes les communautés Foi et Lumière du monde 

entier, je vous embrasse fort, non pas fort, mais très très fort... De la façon 

dont seuls nos amis ayant un handicap mental savent le faire. Merci du fond 

du cœur. 

 

 

Raúl Izquierdo García 

Coordinateur international de Foi et Lumière 


